
日　時：令和４年６月２２日（水）１８時～１９時

場　所：緑と語らいの広場複合施設　えにあす１階　会議室４

出　席：（委員）　貝嶋会長、神田副会長、水戸委員、江川委員、中山委員

　　　　　　　　　船田委員、寺田委員、中島委員 （８名出席）

※欠席～森委員、亀石委員

　　　　（ 市 ）　保健福祉部長、保健センター長、保健課長、新型ｺﾛﾅｳｲﾙｽﾜｸﾁﾝ接種対策室主幹

　　　　　　　　　健康スポーツ課長、保健予防担当主査、母子保健・食育担当主査

　　　　　　　　　健康推進担当主査、スタッフ

傍　聴：０名

１．開会 保健課長

※資料訂正の報告について。資料１１ページ、二次救急医療機関への助成の令和２年度実績

補助額の合計数値の表記が６,２９６ではなく、正しくは４,７５２。

２．保健福祉部長挨拶

保健福祉部長より挨拶

３．委員紹介

４．会長・副会長の選出

５．会長・副会長挨拶

６．報告事項

　会長の進行により、報告事項の審議が進められた。報告内容は次のとおり。

（１）令和３年度保健事業実施報告について

　事務局より、令和３年度保健事業実施報告について説明し、了承された。

【質問・意見】

Ａ委員　 PCR検査センターについて。恵庭市で行われている検査は週に３回開設とありますが

曜日は決まっているのでしょうか。

事務局 恵庭市では、原則、月・火・木の曜日で開設しており、流行が多い時期には臨時で

他の曜日も開設することもあります。

千歳保健所管内では他の曜日については千歳市や北広島市などが実施しており、

なるべく他市と曜日が被らないように、恵庭市でやっていない曜日については

他市で実施していただくようにお願いしております。

Ｂ委員 受診者の自己負担についてはあるんでしょうか。

事務局 料金についてはいただいておりません。無料です。

Ｃ委員 土曜日や日曜日は開設しているのでしょうか。

事務局 開設しておりません。その場合については、千歳保健所が対応にあたっていただく

ようになっております。
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（２）令和３年度新規事業報告について

①成人歯科健診（歯周疾患検診）事業

　事務局より、成人歯科健診（歯周疾患検診）事業について説明し、了承された。

【質問・意見】

Ｃ委員 受診率が低いように見受けられます。働いている方は平日の受診が難しいのではと思います。

何か受診率が上がるような方法をお考えでしょうか。

事務局 貴重なご意見ありがとうございます。受診率向上のために市広報等を活用しながら広く

周知していきたいと思っております。

②新生児聴覚検査事業

　事務局より、新生児聴覚検査事業について説明し、了承された。

【質問・意見】

Ｂ委員 検査の場所はどこでやっているんでしょうか。

事務局 基本的には、医療機関の産婦人科で行っております。

③新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業

　事務局より、新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業について説明し、了承された。

【質問・意見】

Ｂ委員 全国平均の接種率について分かりますでしょうか。

事務局 詳細な数字は持ち合わせておりませんが、恵庭市と同程度で推移していると認識しています。

Ｂ委員 ３回目の接種率については全国と比較して恵庭市はどうでしょうか。

事務局 現時点での全国平均は６０％を超えていると思いますが、恵庭市は約６６．７％

と全国平均よりも若干高く推移しております。

Ｂ委員 ４回目の接種率については、どれくらいを見込んでいますか。

事務局 恵庭市の４回目については、１８歳～５９歳の方の基礎疾患がある方は事前に申請を

いただいてから接種券を発行いたしますが、その申請がどの程度あるのか、実際に

見込の見当がつかない状況です。

Ｂ委員 千歳市では、基礎疾患がある１８歳～５９歳の対象者については全て事前に接種券を

発送していると聞いていますが、恵庭市では事前に申請のあった方のみ発行するとい

うかたちなんですね。ちなみに、４回目接種のワクチンの種類については決まってい

るのでしょうか。

事務局 供給量の関係から、開始当初はモデルナ社製のワクチンで接種を予定しています。

（３）令和４年度新規事業（案）報告について

①骨髄等提供ドナー支援制度調査及び普及事業

　事務局より、骨髄等提供ドナー支援制度調査及び普及事業について説明し、了承された。

【質問・意見】

Ｃ委員 対象者について「企業等の事業者」とあるが、雇い側の方ということでしょうか。

事務局 そうです。恵庭市民の方および企業等の雇用者の方を対象者としております。

Ｃ委員 説明会についてはこれから設ける予定ですか。今まではやっていなかったのでしょうか。

事務局 講演会はこれから予定しております。北海道では、このような制度を設立している自治体

がないため、雇用者の方や市民の方に理解を深めていただくだけでなく、制度としてどの

ようなことをしていけば良いか調査も含めて講演会を開催したいと思っております。



②子宮頸がん予防ワクチンのキャッチアップ接種事業

　事務局より、子宮頸がん予防ワクチンのキャッチアップ接種事業について説明し、了承された。

【質問・意見】

Ｃ委員 対象の方の中でも、今までに２回接種を受けている方も対象になりますか。

事務局 対象になります。その場合は、残り１回が接種対象回数となります。

Ｃ委員 過去に副反応等により接種控えがあったと思いますが、そういった接種控えが

起こる前はどの程度、接種率があったのでしょうか。

事務局 恵庭市では、副反応の報告がある前の接種率でいうと約６０％～７０％の年間

接種率の年もありました。積極的勧奨の差し控えがあってからは、接種率は

ここ数年で０％の年もありました。昨年度については、厚生労働省より定期

接種の方へ勧奨ではなく「予防接種のお知らせ」を個別通知するよう通知があ

ったことから、恵庭市では高校１年生に個別通知を行いましたが、実績報告の

とおり令和２年度で１件だったものが令和３年度には１４９件に増加しており

ます。

Ｂ委員 対象年齢でいうと令和４年度において２５歳になる方まで対象を広げたということですか。

事務局 そのとおりです。

Ｂ委員 市民団体から子宮頸がんワクチンを積極的に接種をしたほうが良いという要望等があった

のですか。

事務局 今回の積極的勧奨の再開については、厚生労働省より「専門家会議において接種による有

効性が副反応のリスクを上回ると認められたことから、積極的勧奨を再開するように」と通

知があったことから行っております。

７．その他

事務局 先ほど新型コロナワクチン接種体制確保事業において、ご質問があった全国接種率の件

ですが、３回目接種率においては本日時点で約６１．２％となっていることを報告いた

します。

事務局 ７月１５日に高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施シンポジウムが恵庭市民会館

大ホールにて開催されます。委員の皆様におかれましても、ご都合が合うようでしたら

ご参加のほどよろしくお願いいたします。

８．閉会

以上


